



Leben & Geniessen

In Utzigen entsteht ein Neubau für Menschen mit demenziellen Erkrankungen

Auf dem Areal des Wohn- und Pflegeheims Utzigen wird gebaut: Ein moderner Neubau für Menschen mit demenziellen Erkrankungen öffnet im Herbst 2025 seine Türen. Mit dem Neubau entsteht eines der modernsten Gebäude für Menschen mit Demenz in der Region.



Ulrich Pagel, Janina Ukhagajaj und Oliver Roth besprechen die Pläne auf dem Bauplatz

Neubau mit 24 Zimmern und einem geschützten Garten

Für Menschen bauen heisst, ihre Bedürfnisse zu kennen. Mit dem Neubau entstehen 24 Einzelzimmer auf zwei Etagen sowie Wohn- und Aufenthaltsräume, deren Grundrisse konsequent auf die Bedürfnisse von Menschen mit demenziellen Erkrankungen abgestimmt sind. Das gesamte Gebäude lässt sich als Wohnhaus verstehen, sowohl in der Erscheinung nach aussen, als auch in der Gestaltung der Innenräume. So ist die Wohn-

gruppe eine in sich geschlossene Einheit, die nur durch Anmeldung betreten werden kann.

Das Haus fügt sich dezent in die ländliche Umgebung ein und bietet die Möglichkeit, von jeder Wohngruppe aus selbständig in den geschützten Garten zu gelangen. Dieser bietet grosszügigen Bewegungsraum für die Bewohnenden und eröffnet ganzjährig die Möglichkeit, sich geschützt im Freien aufzuhalten. Bewohnende mit einem ausgeprägten Bewegungsbedürfnis können auf einem breiten und klar strukturierten Wegnetz einem Rundweg folgen.

Für Bewohnende und Mitarbeitende

Mit dem Neubau werden nicht nur neue Massstäbe für Menschen mit demenziellen Erkrankungen gesetzt. Es geht auch darum, attraktive Arbeitsplätze zu schaffen, damit sich die Mitarbeitenden an ihrem Arbeitsplatz wohl fühlen. So sind Rückzugsräume zum ungestörten administrativen Arbeiten geplant, ein Aufenthaltsbereich im Gebäudeinneren sowie auch im Aussenbe-



Fotomontage des Neubaus

reich. Das gesamte Haus wird durch seine Grosszügigkeit und seine spezielle Akustik dazu beitragen, dass ein angenehmes Miteinander gefördert wird. Bevor es soweit ist, stehen noch rund 16 Monate Bauzeit bevor. Der Neubau wird im Herbst 2025 bezugsbereit sein.

Thomas Stettler
Geschäftsführer Gesamtbetrieb



Wohn- und Pflegeheim Utzigen
Wuhlstrasse 110a
3068 Utzigen

031 838 21 11
schlossutzigen.ch